

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

| | PTAS. | CTS. |
|----------------------------|-------|------|
| España. | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal). | 2 | 50 |
| Ultramar. | 1 | 50 |

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado. . . 10

El invento más ingenioso

DEL SIGLO XIX
FOTOGRAFÍAS ANIMADAS

* Cinematógrafo en la mano *

Cada ejemplar de este entretenido y científico juego se compone de un Block formado por 80 láminas sujetas por su parte inferior y esmeradamente impresas sobre papel cromado de superior calidad. Hojeando dichas láminas rápida y ligeramente, se consigue el efecto del Cinematógrafo, es decir, las figuras adquieren movimiento y animación.

Van publicadas:—Número 1 Baile Fantástico.— 2 Danza Serpentina.— 3 Asalto de Armas.— 4 Baile Francés.

Precio de cada Block, 2 REALES

De venta en la librería de los señores

AMENGUAL

Y MUNTANER

CADENA, 2

Cognac Deleyto

Obtenido por destilación especial de vinos viejos legítimos de Jerez con aparatos privilegiados.

Cognac marca 1 LEON

CLASES . . . 2 . . .

. . . 3 . . .

. . . EXTRA

Pídase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafés, Cervicerías y Restaurants.—A. Deleyto, etc. y Compañía, Jerez de la Frontera.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

La feria de Valencia

Con muy poca concurrencia se verificó el jueves la tercera de las corridas de toros anunciadas. He aquí el resumen de la misma:

«Hay que confesar que el ganado del duque no ha resultado. Los toros han sido pequeños, cobardes, sin cibeza ni lámina, y unos solemnes guasones.

Los maestros, con tales reses, han tenido pocas ocasiones para lucirse en la brega. Así que de quites no hay que hablar.

En la suerte suprema Mazzantini ha estado superior, trasteando con inteligencia y arte. Fuentes desgraciado en el segundo de la tarde y superior en el quinto.

Algabeño mal en su primero y bien en el último.

De los peones, Tomás.

De los picadores, Badilla.

En banderillas solo un par de Galea y el de Fuentes al quinto toro.

La dirección, buena.

Los servicios, buenos.

La presidencia, bien.

Entrada, media entrada.

Caballos, ¡¡¡cinco!!!»

En el teatro Principal se celebró el jueves por la noche la fiesta literaria de *Lo Rat-Penat*. Leído el nombre del poeta premiado, Sr. Puig Torralba, el Sr. Silvela, delegado para la elección de la reina de la fiesta, entregó la flor natural á la Srta. D.ª Josefina Llorente, la que al parecer en el pasillo de butacas fué saludada con nutridos aplausos.

Vestía la Reina traje blanco de seda brochada, cubierta con muselina también de seda y del mismo color; la falda, que era de cola, estaba adornada en el delantero con encajes, llevaba adornos de flores de color rosa pálido; flores también eran el único adorno de su juvenil cabeza. No llevaba más joyas que pendientes y collar de perlas. Inmediatamente se dió cuenta de los demás premios concedidos.

Después hizo uso de la palabra el mantenedor de los Juegos Florales.

El Sr. Silvela comenzó manifestando cuanto agradecía la atención que con él se había tenido al proporcionarle el placer de saludar á Valencia de una manera pública, manifestación que no pudo hacer desgraciadamente en el año anterior desde aquel lugar, en el que se le había mantenido, enorgulleciéndole al ocuparle, pues sólo así—añadió—podré unir mi nombre al de tantos ilustres que figuran en el libro de oro de *Lo Rat-Penat* y al de tantos otros que me seguirán y en el seran insertos.

Habló de lo que significan para él las tres palabras que sirven de lema á *Lo Rat-Penat*, sintetizando su pensamiento al decir que en su sentir la patria, la fe y el amor eran algo así como el universo del espíritu.

Continuó hablando de Valencia, de sus bellos jardines de su raza altiva y vigorosa, de la belleza de sus mugeres de su idioma, y de sus costumbres.

Manifestó sus ideas favorables á cuanto significa vida regional y municipal, que son salvaguardia de la nacionalidad en los momentos de peligro para la patria.

Dijo que ante las tendencias separatistas que en las colonias producen una infame guerra civil, se tienen que respetar y alentar estas vanidades regionales dentro de la unidad del país; pero dice que si es partidario de la unidad, más lo es aún de la vida, y la vida está en estas manifestaciones. Sólo pueden querer—añade—la simetría unitaria de muerte los que ven en los pueblos carne de dictadura; pero nosotros no podemos querer la simetría ni la igualdad jacobina, pues ellas hacen que al tocar la sien de la nación ó al oscultar su corazón, sólo se perciba el frío de la indiferencia ante las desdichas de la patria.

Dice que este afán nivelador nos trajo rebeldías que condena el patriotismo, diciendo la razón que se provocaron por no reconocer la vida autonómica.

Recordó la leyenda oriental de aquel príncipe, que habiendo querido despojarse de las pasiones, quedó reducido al idiotismo, y terminó con el siguiente parrafo.

«Hacéis obra de nacionalidad defendiendo de entre esos sentimientos, los que por lazos más fuertes y visibles mantienen vigorosos los sentimientos populares, la literatura y la lengua, que no viviría como ha llegado á vi-

vir Italia sin el Taso y el Dante, ni Portugal sin Camoens, ni sería tan fundamental nuestra originalidad en Europa sin el Romancero, sin Calderón y sin Cervantes. Yo consagro á vuestro empeño los mayores bríos de mi corazón, las más ardientes simpatías de mi alma, y os tributo la mayor gratitud porque me hayáis dado derecho á llevar en mi pecho esa insignia de vuestra obra. Porque siento que, al poner atento el oído al latir del corazón de mi madre patria, como por mis deberes de hombre público tengo que hacerlo á diario, al tocar su sien para juzgar de su vida, siento, con amargura de mi alma, que esos latidos son lentos, que esa sien está fría, y miro como enemigos á cuantos le quieren arrancar nada que sea vigor, espiritualismo, entusiasmo, fe, confianza en sí misma, porque me parece que, para regularizar sus costumbres, la han quitado muchas energías, y que si logran arrebatárle la fe en sus fuerzas y en sus destinos, y el amor y orgullo de lo suyo, la matan.»

A las cuatro de la tarde del viernes salió de la plaza de toros la cabalgata titulada *Las fiestas notables del mundo* organizada por la comisión de la Junta de Feria.

Dicha cabalgata contaba de las siguientes grupos:

Abrían la marcha los alguaciles del Ayuntamiento á caballo, llevando uno de ellos la Señera.

Seguía el primer grupo, que era el titulado «Una fiesta rusa», y de la que se había encargado el joven pintor señor Sigüenza.

Varias familias rusas regresan de caza; algunos van con patines y otros en un trineo arrastrado por tres caballos.

Resaltaba mucho una ranchería de esquimales.

El carro representando una barca strellada contra unos témpanos de hielo, ha causado muy buen efecto. Sobre los altos témpanos había tres osos blancos de poderosos dientes y afiladas garras. Junto á la barca están sus tripulantes.

Seguía «Una fiesta en la India», y el carro del descumonal elefante, llevando sobre su olmo un templete con una reina y varias esclavas, ha sido también aplaudidísimo.

El Sr. García Más puede estar satisfecho de su trabajo.

Seguía luego una pagoda, con deta-

lles que revelaban el ingenio de nuestros artistas.

La Fiesta Japonesa estaba representada por un grupo animadísimo y lleno de color, llevado á cabo por el señor Herreros.

Varios hijos del Japón presentan un recién nacido á la estatua de Budha. Seguía la fiesta llamada de los Faroles.

A continuación iba el grupo representando la fiesta del Mahmal en el Cairo.

Un grupo de moros iban en peregrinación conduciendo el tapiz sagrado.

El carro del Sr. Sanchis Arcís representa una mezquita egipcia. En la anterior había un domador de serpientes lucía su habilidad ante un grupo de de moros.

También era notable la fiesta en Venecia, que ha corrido á cargo del señor Cubells.

Junto ó la columna del León de San Marcos hallábase sentados varios venecianos, que visten el pintoresco traje que usaban en tiempo de los Dux.

Dichos individuos figuran estar ocupados en dar de comer á los palomos.

Desde la terraza de un palacio algunas dsmas escuchan la alegre música de una mascarada.

El segundo carro, del Sr. Sanchis Arcís, figura una góndola tripulada por lindas venecianas.

La barca se ha parado y las muchachas están adornando con flores la *Madona* de una de las pintorescas capillitas que se alzan en el Gran Canal.

La variedad de los trajes daban gran realce á este grupo.

El último carro representaba las fiestas de Valencia. En el centro del carro se eleva la capilla de San Vicente mártir, del puente del Real; una larga traca que la rodea; una barraca valenciana, y un trozo de barrera de la plaza de Toros.

Cerraba la cabalgata un carruaje, en el que iba el coronel Sr. Pereyra, el teniente de alcalde Sr. Serrano Chassaing, el concejal señor Bellveser y el Sr. Martí Grajales.

La corrida celebrada el día 30 no pasó de regular, sobresaliendo el diestro *Mazzantini*, que estuvo superior en la muerte del segundo toro.

He aquí el resumen que de dicha corrida hace *El Correo de Valencia*:

«Los tres toros del duque no han hecho nada para acreditar la divisa. Pequeño el primero, blando al hierro el quinto y de más cabeza el noveno han

despachado entre los tres cinco caballos, de ellos cuatro el noveno toro.

El ganado de Colmenar muy igual de carnes y tipo, y aunque al principio se reservaba en varas, crecióse luego, y algunos toros han sido duros, pegando de firme. Entre éstos merece especial mención el lidiado en séptimo lugar una gran cabeza y certero al herir. Como que él solo ha despanzurrado cinco jacos.

Luis Mazzantini superior en su primero, y bien en el cuarto y séptimo de la tarde.

Torerito bien en el segundo y mal en los otros dos.

Villita mal en el tercero, bien en el sexto y superior en el noveno.

De los peones Tomás, Juan y Antonio; el primero especialmente en un quite.

En banderillas D. Luis y *Torerito* y Tomás y *Galea*.

Picando *Badilla* en dos varas.

La dirección y servicios bien.

La presidencia acertada.

Entrada buena.

Caballos 14.»

Los Estados Unidos y España

Lo de la «Competidor»

El *Evening Star* dice que el hecho de no tomarse en consideración la moción Morgan, relativa á los prisioneros de la *Competidor*, carece de importancia. El voto del Senado obedeció al propósito de hacer que cesara la campaña de Morgan, que hubiera demorado la clausura de las Cámaras.

Añade que los elementos más influyentes en esta no tolerarán las inútiles discusiones que entablan los amigos de los filibusteros.

Reclamación del dentista Ruiz

Contra otra práctica diplomática y contra la más elemental cortesía, el gobierno yankee ha publicado las instrucciones dadas á Mr. Woodford para que reclame de España una indemnización por la muerte del dentista Ruiz. La nota oficiosa dice así:

«Este gobierno ha encargado al ministro Woodford que presente oficialmente y con apremio la reclamación para el pago á la viuda de Ruiz de 75.000 duros.

El gobierno, animado solo por su amor á la verdad, al derecho y al es-



III

TOMMY TRADDLES

AL día siguiente recordé que Traddles debía hallarse de vuelta de su viaje, y resolví ir á buscarle á las señas que me había dado: era en Cambden-Town, cerca del colegio de Veterinarios, en un arrabal de Lóndres, por donde me orientó uno de los pasantes que vivía en aquel barrio.

La calle de Traddles no era tan agradable como hubiera deseado por él.

Los vecinos parecían tener cierta propensión á arrojar por las ventanas todo cuanto les era inútil; por ejemplo, los tronchos de berza, los zapatos viejos, las cacerolas sin fondo y demás.

El aspecto general de los lugares me trajo á la memoria, sin querer, aquel tiempo de mi vida en que era el huésped de los esposos Micawber. Acordemé, sobre todo, de aquellos amigos de mi infancia, cuando oí el siguiente diálogo entre un lechero y una criada en la puerta de la casa cuyo número me había indicado Traddles, casa notable entre todas las demás por su carácter de destrucción y de ruina.

—Y bien, si os acordaseis de mi cuentecilla.

—Mis amos, respondió la criada, me han dicho que os la pagarán en breve.

—Es el caso que ya no es reciente la tal cuenta prosiguió el lechero, y os aseguro que empiezo á impacientarme.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas con acento hosco, y el gesto que hizo aquel hombre hubiese sen-

rancia, excusable en los leistas de un tribunal eclesiástico, el juez había convocado dos miembros del tribunal de la Trinidad (1). No podíamos faltar á la cita. Tuve, sin embargo, la necesidad suprema de almorzar con Dora, y de recibir algunas taza de té de su mano, además del placer melancólico de quitarle mi sombrero desde la portezuela del faeton, pues se puso á la puerta, con Jip en los brazos, para vernos partir.

Inútil describir lo que fué para mí aquel día el tribunal del almirantazgo, donde, al ver sobre la mesa el ramo de plata, emblema de su alta jurisdicción, creí leer en él el nombre de DORA.

El domingo siguiente creí por un momento que Mr. Spenlow me invitaría aún á pasar el domingo en su casa de campo: se me figuró cuando partió sin mí que permanecía abandonado en una isla desierta.

¡Qué pensamientos me asaltaron después, haciendo que estudiaba una causa interesante, sobre todo aquellas en que se trataba de casamiento, palabra que significaba para mí la dicha celestial, porque en ella cifraba mi más dulce esperanza!

Todo lo asimilaba á Dora, y para ella, por ella sola, y no por satisfacer mi vanidad personal, compré en ocho días cuatro magníficos chalecos, una docena de guantes de color de canario y tres pares de botas tan apretadas, que las debo todos los callos que me han salido en los pies.

Con semejantes botas había un gran mérito en andar el camino que media entre Lóndres y Norwood, donde no tardé en ser tan conocido como los postillones,

Aquellos paseos no me impidieron recorrer, con igual perseverancia, las elegantes calles de la capital, los bazares, los parques y todos los sitios en que creía encontrar á Dora.

En efecto, halléla algunas veces, aunque siempre acompañada de la inseparable miss Murdstone.

¡Ay! ¡qué desgraciado era al pensar que no le había

(1) Trinity-House, especie de consejo marítimo encargado del cuidado de los faros, etc.

piritu de justicia, después de maduras deliberaciones sobre los hechos innegables que se refieren á esta reclamación, ha adquirido el convencimiento de que con arreglo al tratado de 1795, al protocolo de 1877 y á la ley de 1821 que se hizo parte de aquel protocolo, todo el procedimiento seguido contra Ruiz después de su arresto y de haberse notificado á las autoridades de Cuba su condición de ciudadano americano, es ilegal, mal llevado y arbitrario, viola los derechos que le concedía el tratado, y esta violación ocasionó su muerte, justificando la petición del pago de una indemnización á consecuencia de tales hechos.

Aunque las circunstancias justifican la petición de una suma mucho mayor, sin embargo, en prueba del espíritu de moderación y absoluta justicia de que está animado el gobierno de los Estados Unidos, se requiere del gobierno de España el pago por vía de indemnización de la suma mencionada.

Tamaño deslíz se atribuye á la deslealtad de un funcionario, del cual no se sabe que haya sido castigado ni amonestado.

Correo de Cuba

Los periódicos

El correo de Cuba que acaba de llegar, no varia en su fisonomía del anterior.

En las cartas que recibe un mismo individuo existen tales contradicciones, que es difícil formar concepto positivo de la realidad.

Cada cual escribe de la feria, según le va en ella, y así se explica esa lastimosa confusión.

Resulta, sin embargo, que en el orden político ha resucitado la perturbación, principalmente entre constitucionales y reformistas, por haber aquellos realizado la evolución ya conocida y por resistirse los últimos á la disolución oficial.

De este hecho sacan partido los autonomistas guardando en silencio actitud prudente que les permite presentarse como los más tranquilos enemigos de la tempestad.

En el orden económico parece que han mejorado las cosas, principalmente por haberse regularizado en gran parte la cuestión del billete, base esencial de aquella perturbación, que quebrantó el crédito en proporciones lastimosísimas.

Resulta, sí, que la invasión que intentaron en Matanzas y la Habana los núcleos de las Villas no ha llegado á realizarse, al menos en las condiciones que el enemigo deseaba, porque no se han producido los efectos que se temían al anunciarse el plan.

En cambio se insiste en el pase á Vuelta Abajo de Perico Díaz, cabeci-

lla que fué gran auxiliar de Maceo en la provincia del extremo Occidente.

Sobre la paralización del enemigo en Oriente y en las provincias occidentales se da una explicación.

En Oriente porque no han tomado nuestras tropas la ofensiva y no se ven obligados á alterar su plan; en la parte de la trocha del Júcaro al cabo de San Antonio, porque consiste su campaña en el fraccionamiento.

La época de lluvias, dicen, la aprovechan para reponer su caballería, descansar en los bohíos levantados en monte firme y procurar auxiliar los alijos de pertrechos.

Anuncian que la elección presidencial tiene divididos á los cabecillas más importantes, no sólo porque subsiste la disputa de influencia de razas, sino por el carácter que ese cargo debe tener, pues hay en el campo rebelde preponderancia sobre el predominio del elemento civil y del militar en los altos cargos.

Siendo todo esto referencias, tienen, tienen, sin embargo, cierta autoridad, porque sabido es que en algunos pueblos de la isla se suele conocer con pocos días de fecha algo de lo que ocurre en los campamentos.

Anunciaba este correo la probabilidad de que haya presentaciones, y sin duda se refiere á la ya realizada del cabecilla Cabanga, que gozaba, en efecto, de alguna influencia en los límites Sur de la Habana y Matanzas, y sobre todo en los Palos, zona del ingenio Josefita y Nueva Paz.

Ese correo ha traído también copias del acta de la Junta magna de Unión Constitucional para los diputados y senadores.

El próximo correo, que llegará dentro de cuatro ó cinco días, será portador de todo lo ocurrido á los comerciantes de la Habana, asunto de excepcional importancia que justifica el viaje á la Habana del general en jefe.

Naufragio

de un acorazado

Las agencias telegráficas rusas dan cuenta de los siguientes detalles del naufragio del acorazado *Hango Udd*.

Este acorazado navegaba á pequeña velocidad á lo largo de la isla Rondo cuando tocó en un arrecife submarino, el choque produjo una ancha abertura en el doble fondo, por la que penetraron rápidamente las aguas del mar que no pudo tratar de achicarse más que por medio de turbinas puestas en movimiento por una máquina de reserva por haberse apagado los fuegos; apesar de todo, las olas continuaron penetrando con una rapidez tal, que fué preciso abandonar el buque.

El *Hango Udd* se echó sobre el costado de estribor y sumergió enseguida en una profundidad de unos 30 metros.

Los oficiales y la tripulación fueron salvados y se tratará de poner á flote el buque.

El lugar en que se hallaba el acorazado al acontecer la catástrofe, había sido cuidadosamente estudiado, pero contiene tal multitud de bajos y arrecifes, que es imposible conocer exactamente su situación, porque afectan la forma de panes de azúcar, lo que hace que la sonda se deslice fácilmente sobre su superficie.

A bordo del acorazado se hallaban el comandante de la escuadra de instrucción y la comisión de tiro enviada á hacer experimentos. El año último, el *Hango Udd* había sufrido una avería en el mismo paraje; su fondo exterior fué agujereado. Los pilotos holandeses no gustan encargarse de la dirección de buques en aquella parte del Archipiélago.

Un periódico ruso dice que el *Hango Udd* fué puesta su quilla en 1890, y se terminó en 1891. Desplazaba 6 mil 500 toneladas, y tenía una máquina de fuerza de 8.300 caballos. Su armamento se componía de un cañón de 12 pulgadas, cuatro piezas de 9, cuatro de 6, y cinco tubos lanza-torpedos. La coraza tenía un espesor de 16 pulgadas. Era el cuarto del mismo nombre, que es el de la batalla ganada en 1714 por Pedro el Grande á los suecos.

El choque sobrevino á las cuatro de la tarde, y el buque no se fué á pique hasta las nueve y cuarenta de la noche.

Pudo salvarse la imagen del santo patrón del buque, que llevan todos los buques rusos, las banderas, documentos, cartas geográficas y el personal.

La tripulación pudo extraer parte de sus efectos, pero los oficiales que permanecieron á bordo hasta el último instante, todo lo perdieron.

NOTICIAS

De la capital:

En la Recaudación de arbitrios de este Ayuntamiento, se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación, el reparto del arbitrio municipal sobre puertas y mostradores que se abren al exterior formado para el año económico de 1897 á 98.

Existiendo cuatro vacantes de Concejales en el Ayuntamiento de Villa-Carlos, el señor Gobernador de la provincia, en virtud de lo dispuesto en los artículos 46 y 47 de la ley municipal, ha convocado al cuerpo electoral de aquel distrito para la elección parcial de cuatro Concejales, la cual tendrá efecto el día 22 del corriente, haciéndose la designación de interventores el domingo 15 y el escrutinio el jueves 26, sujetándose todas las operaciones á lo dispuesto en los Reales decretos de 5 de Noviembre de 1890 y 24 de Marzo de 1891.

El señor Rector de la Universidad de Barcelona ha remitido á este Gobierno de provincia, para su publicación en el *Boletín Oficial*, una relación de los aspirantes á las Escuelas de niñas que han sido objeto del concurso único convocado en Enero último.

Por el Juzgado de 1.ª instancia de este partido se sacan á pública subasta por el término de veinte días, dos casas situadas en la villa de Esporlas, barrio de la *Vila-Nova*, calle Nueva número 5 y 8.

El justiprecio de ambas casas es de tres mil pesetas, y no se admitirán posturas que no cubran por lo menos dicha cantidad.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Ibiza, dá cuenta de haber denunciado al Juez competente, á tres sujetos por haberles ocupado varias armas prohibidas sin estar provistos de las correspondientes licencias.

—Por la del puesto de Alaró, fué denunciado al Alcalde de la misma un pastor que fue sorprendido apacentando sus ganados en propiedad ajena.

El Alcalde de Escorca ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial* la liquidación de las cuentas municipales de aquel Ayuntamiento, correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1896 á 97.

El día 17 del corriente, tendrá efecto en el salón de sesiones de la Diputación Provincial, la tercera subasta para el suministro de pan de 3.ª clase que se necesite en los establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el año económico de 1897 á 98, cuyo consumo se calcula en 77.000 kilogramos.

El mismo día y en el sitio indicado se celebrará la segunda subasta para el suministro de 4.000 litros de judías cocorrosas que se calculan necesarias para el suministro de los expresados establecimientos de Beneficencia, hasta fin del año económico actual.

El señor Gobernador civil de la provincia aprobó ayer el reglamento de la nueva sociedad, que con el título de *La Lealtad*, se ha establecido en la calle de los Olmos.

El señor Registrador de la Propiedad de Mahón, remitió ayer al señor Gobernador de la provincia, treinta pesetas, con destino á la suscripción abierta en dicho Gobierno á favor de los Huérfanos de la guerra.

El *Boletín Oficial* de ayer, publica una circular del señor Gobernador de la provincia, previniendo á los concesionarios de minas ó derecho hambientes y á los propietarios de fábricas ó talleres, que emplean como primera

materia los productos de la explotación de minas, que en el preciso término de 8 días deben remitir á dicho Gobierno, por conducto del Ingeniero Jefe de esta provincia, el nombre, domicilio y aptitud legal que tengan las personas, bajo cuya dirección, vigilancia y responsabilidad se ejecuten los trabajos en los indicados establecimientos.

En vista de la solicitud presentada á este Gobierno civil por don Andrés March, se le concedió permiso para celebrar una fiesta callejera en el barrio de Génova, durante los días 7 y 8 del actual.

El señor Gobernador, ha delegado al señor Alcalde de esta ciudad, para presidir la media corrida de toros que se celebrará el día 10 del corriente, muerte que debe celebrarse el domingo próximo en nuestra plaza.

Igualmente ha designado un delegado que gire en unión de los veterinarios, una inspección al ganado que para este objeto existe en el corral de la indicada plaza.

Con objeto de evitar que ocurran desgracias como la acaecida el jueves último en la mina *Virgen del Puig*, el término municipal de Alcudia, el señor Gobernador de la provincia, ha ordenado que se reproduzca en el *Boletín Oficial* el reglamento sobre explotación minera publicado por la *Gaceta* del 15 de Julio último, el cual especificadas las condiciones á que deben sujetarse los dueños ó concesionarios de minas, y la responsabilidad en que caen al no cumplir los requisitos que en él se señalan.

En la Estación Telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por falta de dirección los despachos dirigidos á los señores siguientes: Don Pablo S. rra, Arrabal.—Doña Petra María Don Enrique Puig.

El señor Gobernador de la provincia nos facilitó ayer, para su publicación, el siguiente despacho telegráfico: «Ministro de Gobernación á Gobernador».

Prevengo V. S. contra noticias que salen de esta capital por telegrama teléfono sobre orden público; ha tranquilidad en los barrios del casco. Sólo en algunos barrios del extrarradio, hay desde esta mañana excitación, que no ha tomado proporciones que algunos suponen, ni hay noticia oficial de muertos ni otros sucesos anunciados aún en los barrios de extrarradio permanecen hasta ahora tranquilos los que ayer se anunciaban como más dispuesto para el tumulto.

En una relación de plazas vacantes que publica el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, llegado ayer á esta ciudad, y que deben proveerse por militares aspirantes á destinos civiles, figura la plaza de cartero del Ayuntamiento de Lloseta, dotada con el haber de 200 pesetas anuales.

Ayer á las cinco de la tarde salió de nuestro puerto con rumbo á Barcelona, el vapor *Bellver*, llevándose la correspondencia, cincuenta pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde abordo del vapor *Bellver*, figuraban el teniente coronel señor González, don Nicolás Siquier, su señora, el comerciante don Jaime Pizá, el presbítero organista de San Jaime don Nicolás Bonnin, don Nicolás Vallespir y don Juan Rubert.

5.531

premiado con 25 pesetas.

5.611

con 4 botellas jerez Pasto y 1 c. g. lletas.

249

con 10 libras arroz.

J. Mulet y Coll, Miñonas 5

Aunque no teníamos ofrecidas más que las 25 PESETAS, en vista del creciente favor que nos dispensa el público en su obsequio, hemos añadido las otras dos suertes.

Al saber la persona favorecida por la suerte, publicaremos su nombre y las señas de su domicilio.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 1 de Agosto de 1897.

| Existencia anterior | Entradas | Curados | Fallecidos | Quedados |
|---------------------|----------|---------|------------|----------|
| 281 | 2 | 1 | | 282 |

dicho nada á propósito ó que pudiese revelarle al ardor de mi pasión!

Así esperaba una segunda invitación de Mr. Spenlow... pero en vano, no recibí ninguna.

Mistress Crupp debía hallarse dotada de una penetración muy grande... Sólo hacía algunas semanas que estaba enamorado, y aún no había tenido valor para escribir á Inés más que estas palabras: «He ido á casa de Mr. Spenlow, que sólo tiene una hija...» Digo que mistress Crupp debía hallarse dotada de una penetración extraordinaria, y digo esto porque ya lo había adivinado.

Una noche que estaba yo de muy mal humor y que ella misma sufría de su esparmo, mistress Crupp se acercó á suplicarme que le diera algunas cucharadas de cardamona con siete gotas de esencia de clavo de aléfi, ó en defecto de esta poción, un poco de aguardiente, bebida con que se contentaría, según dijo, á pesar de que no le era grata al paladar ni tenía la misma virtud que la poción. Apenas si conocía el nombre de cardamona, pero en cambio tenía tres ó cuatro botellas de coñac en mi despensa. Le di una copa, que bebió delante de mí, como para probarme que no hacía ningún uso malo de aquel remedio; y me dijo:

—Vaya, señorito, ánimo; no quiero veros así, tengo corazón de madre. Casi estoy segura de que hay por medio alguna joven.

—Mistress Crupp... añadí poniéndome colorado.

—¡Oh! ¡Dios mío! dijo, ¿á qué desesperarse. Si rehusa sonreiros, no es ella la única que hay en el mundo. Tened conciencia de lo que valeis.

—¿Quién os hace suponer, mistress Crupp, que hay una mujer por medio, para hablar como lo haceis? le pregunté.

—Mr. Copperfield, replicó ella con tono casi severo, he aposentado y cuidado de otros jóvenes que no sois vos. Un joven puede cuidarse y acicalarse demasiado ó demasiado poco; puede gastar más ó menos estrecho el calzado; eso puede depender del temperamento natural del hombre; pero cualquiera que sea el exceso á que se entregue, lo cierto es que hay una mujer joven de por medio, en cualquiera de los dos casos.

Mistress Crupp meneó la cabeza con tanta seguridad, que no tuvo valor de negar, y ella prosiguió:

—El joven que murió aquí antes de que vinierais vos, estaba enamorado de una joven empleada en una tienda; en mi calidad de madre os repito que no os desaniméis. Si la que os ha encantado os rehusa una sonrisa, no es la única en el mundo. Sabed lo que valeis.

Y á aquellas palabras, afectando tener cuidado de la botella de aguardiente de que le había echado una copa, me dió las gracias con una reverencia majestuosa y se retiró.

Aún no había desaparecido cuando yo ya me había apercibido que se había tomado demasiadas libertades conmigo; pero al mismo tiempo le agradecí haberme dado aquella lección indirecta para que fuese más precavido en lo venidero y no vendiese mi secreto.



Recuerdos mallorquines

4 de Agosto

1468

Pasó á Menorca con treinta hombres el capitán Guillermo de Bardils para guarnecer á Ciudadela.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en la Merced: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez misa mayor. A las cinco y media de la tarde los actos de coro, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Santa Catalina de Sena fiesta en honor de Santo Domingo de Guzmán. A las siete y media misa de comunión general para los Terciarios. A las diez misa mayor con música y sermón por el Rvdo. P. Miguel Guillen, S. J. Por la tarde á las seis y media, después de cantado el Santo Rosario por la música, se dará comienzo á la novena dedicada al Santo, con sermón por don Bernardo Matas, Pbro.

En San Francisco á las once y cuarto de la mañana se hará el ejercicio dedicado á los patriarcas San Francisco y Santo Domingo.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Sorteo de Tenientes

Madrid 3 á las 12'25 t.

Acaba de verificarse el anunciado sorteo de primeros tenientes del arma de Artillería con destino á Cuba, habiendo designado la suerte á los siguientes:—Don Pedro Irizar.—Don Federico Lukiar.—Don Juan Pineda.—Don José Martínez Diaz.—Don Manuel López Castro.—Don Félix León.—Don Gonzalo Torres.—Don Francisco Español.—Don Juan Miró y Don Juan Moreno Luque.

La cuestión de las zonas

Madrid 3 á las 3'50 t.

Sigue reinando la mayor tranquilidad en las zonas.

Los vecinos de la zona de los Cuatro Caminos, están en actitud expectante, esperando conocer el resultado de la conferencia que á las cuatro de esta tarde deben celebrar las autoridades con los representantes de aquéllas.

Las autoridades siguen tomando grandes precauciones.

Noticias alarmantes

Madrid 3 á las 5'30 t.

Nueva York.—Llegan noticias alarmantes del efecto que han producido en el archipiélago Hawaii los propósitos anexionistas.

La mayoría de aquellos habitantes son contrarios á la anexión con los Estados Unidos.

Han ocurrido algunas colisiones entre los indígenas.

Riña desgraciada

Madrid 3 á las 7 t.

Cerca del monumento de las Cibeles han reñido dos cocheros de punto.

Uno de ellos quedó gravemente herido en el pecho, falleciendo antes de llegar á la casa de socorro.

El señor Azcárraga

Madrid 3 á las 7 t.

El ministro de la Guerra señor Azcárraga, se ha mostrado hoy bien impresionado de las campañas de Cuba y Filipinas.

Cree que pronto se reanudará la activa persecución del cabecilla Aguinaldo, dando un rudo golpe á la insurrección filipina.

Lo de Mariana

Madrid 3 á las 7'10 t.

El general Azcárraga cree que la sorpresa de Mariana se debió

principalmente á la complicidad y ayuda de traidores de dentro la población.

Instruyese con actividad el expediente.

Acuerdo

Madrid 3 á las 7'10 t.

El gobierno de Wasington ha acordado que Mr. Morgan, vaya al archipiélago Hawaii, con objeto de practicar una información minuciosa del estado del país, y enterar de ello á Mr. Mac-Kinley.

La cuestión de las zonas

Madrid 3 á las 7'15 t.

El señor Cos-Gayón ha manifestado á los comisionados de las zonas que no depondrá su actitud intransigente mientras no dejen su actitud belicosa dichos barrios.

Los comisionados temen ser agredidos cuando regresen á sus casas por los revoltosos, en vista de esta contestación.

Mencheta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 1.—Varones 2. —Hembras 2.

Matrimonios: Día 1.—Juan Mut y Mas con doña María Palmer Terrasa.

Defunciones: Día 3.—Ninguno.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Uno por el E.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.

—Señala el vigía de Porto-pi un buque cuadro de vela español de levante.

Incidencias.—Acaeció el orto estando despejado el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar y soplando la ventolina al terral. Se quedó calma á las siete y á las nueve entabló el embate que fué fresquito hasta las dos de la tarde; fué decayendo al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores *Cabrera* del puerto de su nombre, el *Unión* de Ibiza y Alicante y los faluchos *San Sebastián* y *San José* de Valencia. Salieron los vapores *Salvador* de la Arrendataria para la mar y el *Belloer* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 3.—Laud español *San José*, de Valencia.—Vapor español *Cabrera*, de Cabrera.—Laud español *San Sebastián*, de Valencia.—Vapor español *Unión*, de Alicante é Ibiza.

Buques despachados: Día 3.—Vapor español *Belloer*, para Barcelona.—Vapor español *Unión*, para Ibiza y Valencia.—Vapor español *Cabrera*, para Cabrera.

Mataero: Día 3.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 4.—Carneros, 2.—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 64.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Sociedades y Corporaciones

Instituto de segunda enseñanza de las Baleares

Secretaría.—En virtud de lo dispuesto en la real orden de 26 de Julio de 1893 y demás disposiciones vigentes, para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en este Instituto, solicitarán su admisión á los exámenes del próximo Septiembre en la segunda quincena del mes de Agosto venidero en esta secretaría durante las horas de nueve de la mañana á una de la tarde.

Las referidas instancias se dirigirán al Excmo. é Ilmo. señor director de este Instituto, expresando literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante, su naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, é igualmente por su orden, las asignaturas que soliciten examen.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismo interesados, á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna pueda ser compulsada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otro Instituto deberán acreditar este extremo dentro del menciona-

do plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifiquen con ocasión de estos exámenes, como si fueran alumnos oficiales.

Lo que de orden del Excmo. é Ilmo. señor director se anuncia para general conocimiento.

Palma 27 de Julio de 1897.—El catedrático secretario, Antonio Mestres.

Ferro-carriles de Mallorca

El domingo próximo 8 de los corrientes señalado para una corrida de toros en la plaza de esta capital, se modificará el servicio de trenes actual con el siguiente:

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7'55 m., 2 tarde y 8 noche,

De Manacor á Palma á las 6'15, 11'30 m. y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma á las 7'12, 11'45 m. y 5'45 tarde.

De Inca á Palma á las 6'40 m.

De Palma á Inca á las 7'15 noche.

Notas.—En las Estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la corrida.

Se despacharán también los billetes en 1.ª y 2.ª clase tanto sencillos como dobles, con la rebaja del 50 p. ° del precio de la 2.ª clase, á los que al tomar el billete del tren tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles ó de ida y vuelta sólo serán validos el día de su expedición.

No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 2 de Agosto de 1897.—El Director General, Guillermo Moragas.

Bibliografía

Blanco y Negro publica esta semana un interesante número, cuyo sumario es el siguiente: *Flores de Valencia*, portada de Méndez Branga; *Cosas de verano*. V. *La sombrilla*, Kasabal y Méndez Branga; *La feria de Valencia*, artículo de Torromé ilustrado con ocho interesantes fotografías; *Mlle. Gietter*, diva parisiense, y la canción *La Pavana*; *Correo del Norte*, artículo de Eusebio Blasco, ilustrado co fotografías; *La Moda*, interesantes figurines; *El abanico de «Madrid Cómico»*; *La mujer madrileña*, plana artística de Cecilio Pla; *Tienda mixta*, poesía de Zúñiga ilustrada por Méndez Branga; *El mentidero*, página veraniega de Huertas.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

“La Epoca,”

Madrid 3 á las 10'10 n.

La Epoca publica un despacho de Lisboa, calificando de exajeradas las versiones que han circulado acerca de la situación de Portugal.

Asegúra que reina la mayor tranquilidad en toda la nación portuguesa.

Disturbios en las zonas

Nuevos detalles

Madrid 3 á las 11'10 n.

A la caída de la tarde ha vuelto á aumentar la animación y los grupos en la zona de los Cuatro Caminos, sobresaliendo las mujeres.

El coronel señor Morera y el comandante de la benemérita, celebraron varias entrevistas con objeto de ponerse de acuerdo acerca de las medidas que debían adoptarse, para disolver los grupos que iban formándose á medida que avanzaba la tarde.

Antes de anoecer ambos señores de común acuerdo, fueron reconcentrando fuerzas de la benemérita y policía, reuniendo en el puente de los Cuatro Caminos, cuatro escuadrones de la guardia civil montada y otras tantas compañías de orden público, empezando dichas fuerzas á tomar

las bocas-calles afluyentes á la calle de Bravo Murillo.

*

Madrid 3 á las 11'15 n.

Los grupos fueron engrosando é intentaron organizar una manifestación, llevando al frente una bandera roja, pero fueron disueltos por la policía, la cual hizo varias detenciones.

Los grupos protestaron de la conducta observada por las autoridades, que no les habian cumplido lo ofrecido.

Mástarde las fuerzas se reconcentraron en los alrededores del fielato, acorralando á varios grupos que se habian reunido á aquel punto con objeto de libertar á algunas mujeres y á cuatro hombres, que se hallaban detenidos en dicho fielato.

*

Madrid 3 á las 11'20 n.

Los grupos intentaron varias veces libertar á los detenidos pero la policía se lo impidió viva fuerza, haciendo algunos disparos al aire.

La benemérita tomó posiciones ventajosas para evitar que los grupos fueran corriéndose hacia la capital. En vista de ello los revoltosos determinaron quedarse en aquel punto, esperando la llegada de la Comisión que habia ido á conferenciar con el señor Cos-Gayón.

*

Madrid 3 á las 11'25 n.

En la calle del Bravo Murillo se habian formado algunos numerosos grupos. El capitán de los agentes de seguridad, intimoles varias veces para que se retiraran, amenazándoles con disolverles á viva fuerza.

A pesar de ello los grupos permanecían impertérritos, en vista de lo cual el referido jefe ordenó á la fuerza que les acometiera, logrando despejar la gente, acorralándola en la parte alta de la calle donde además de las fuerzas de seguridad, habia una sección de la benemérita.

*

Madrid 3 á las 11'30 n.

A las siete se reprodujo una gran confusión en la calle de Bravo Murillo; las mujeres se guarnecian en los portales, dando lugar á varias carreras, las cuales originaron algunas caídas.

La benemérita hizo de nuevo algunas prisiones, encerrando á los detenidos en el fielato.

Después de media hora se logró despejar aquel sitio, pero los grupos fueron reconcentrándose de nuevo en la calle de Tetuán.

A las ocho llegó la Comisión de los representantes anunciando á los vecinos el fracaso que habian tenido sus gestiones, y que en vista de ello se veían precisados á dimitir sus cargos con objeto de salvar la responsabilidad.

*

Madrid 3 á las 11'35 n.

Poco después de las ocho se quedó completamente á oscuras la zona de los Cuatro Caminos, suponiéndose que habia sido cortada la cañería del gas.

La policía y la benemérita se disolvió en secciones que iban recorriendo las calles impidiendo que se formaran grupos y que se abrieran las puertas de las casas, logrando de este modo que se calmaran algun tanto los ánimos.

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación se trasladó al convento de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, con objeto de tranquilizarles, pues estos querían izar un pabellón extranjero por haberles amenazado los revoltosos con quemarles el edificio.

*

Madrid 3 á las 11'30 n.

Se da como seguro que el señor Alcalde presentará mañana la dimisión de su cargo, y se indica para sustituirle al señor Peñalver.

Asegúrase también, que son inútiles las tentativas que se hagan para disuadir á la referida autoridad, mientras no se rescindan los conciertos.

Se ha dicho además que el Gobierno no transigirá mientras los vecinos de las zonas no depongan su actitud.

Dicen que los mantenedores de la algarada son 120 empleados de consumos, que han quedado cesantes á causa de la formación de los conciertos en las zonas.

*

Madrid 3 á las 11'50 n.

En el resto de las zonas existe la mayor tranquilidad, habiéndose cerrado los merenderos y las ventas con objeto de evitar que ocurriera algún conflicto.

Parece que algunos matuteros aprovechando la confusión de estos días, han introducido gran cantidad de géneros en la población.

Ha sido censurada la conducta del señor Alcalde.

Las autoridades judiciales han conferenciado estensamente con el señor Cos-Gayón.

El Juzgado sigue instruyendo el proceso contra los revoltosos.

*

Madrid 3 á las 11'55 n.

Acabo de regresar de la zona de los Cuatro Caminos, donde reina ahora aparente tranquilidad.

La linea de retenes de la policía y las patrullas de la benemérita, continúan en sus respectivos puestos.

El total de los detenidos es de veinte hombres y ocho mujeres.

Estas están encerradas en una de las habitaciones del fielato, reinando entre ellas la mayor animación, sobresaliendo la María Rubia *la Baltasara* que baila y canta coplas alusivas al gobierno.

El Juzgado se ha constituido en la casa de socorro habiendo empezado á declarar los agentes.

*

Madrid 5 á las 12 m.

Se ha dictado órden de prisión contra el jefe de vigilancia de la zona señor Jover.

Anúnciase además que serán presos algunos de los que figuraban en la comisión.

Hablé con un comisionado y me dijo que no se abrirían los establecimientos de las zonas. Siendo así la carencia de víveres precisará buscarlos en Madrid. Hay familia que no ha comido más que potages desde hace algunos días.

No se han cortado las cañerías de gas como se suponía, pues lucen los faroles.

*

Madrid 4 á las 12'10 m.

El Gobierno conceptúa conjurado el conflicto de las zonas. Fundase en que los detenidos fueron conducidos á la cárcel á presencia de las masas y no ocurrió, incidente alguno.

Háblase del disgusto del Alcalde con el Gobernador. Ambos conferenciaron con el señor Cos-Gayón y éste lo hizo á su vez con el señor Azcárraga, respecto al asunto de las zonas.

Mencheta.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devoción.

Farmacías, plaza de la Cuartera y de la Libertad.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.
Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanoves, peluquero, Cadena 6.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señoras y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Centro de toda clase de colocaciones

Este centro se dedica á proporcionar personal á todos los que lo necesitan y colocación á los dependientes, oficiales, escribientes, meritorios y aprendices para el comercio, industrias y oficinas, así como á los cocineros, cocheros, criados, nodrizas, camareras y sirvientas. Se facilitan también para Barcelona, Valencia, Málaga, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Lares y otros puntos de América. Se encarga también del cobro de toda clase de cuentas, alquileres y censos, por difíciles que éstos sean.

Advertencia: Todo personal y colocación facilitado por este Centro, será de buenas referencias.

Dirigirse en Palma, calle Fonollar, número 1, frente Santa Clara.

Carnicería

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la calle de la Unión, número 87, se vende la carne de Buey y Ternera á 1'50 pesetas el kilo, y sin hueso á 2 pesetas el kilo ó sea á 32 céntimos de escudo la tercia.

FINCA

Se desea vender una con 8 cuarteras de terreno poblado de almendros ó higueras con casa rústica y urbana situada á 2 kilómetros de esta ciudad camino de Bañola.

Informes: Merced, 7, 3.º.

Se alquila

el piso principal, derecho, de la casa número 1, de la calle de San Pedro Nolasco. En la misma casa, principal izquierdo, darán razón.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PIRILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.
El 30 de Agosto de este puerto vapor

Conde Wifredo

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.
Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.
Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.
Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.
Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.
Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 10 del actual el veloz vapor



MIGUEL GALLART

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el viernes 6 del corriente.
Para informes: Sans Hermanos, Conquistador 7.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gerardo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Pensy», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.
Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor «P. de Satriástegui», capitán Roldós, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.
Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán García, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.
Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibargaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piélagos*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

BAÑOS Y AGUAS DE RIBAS

Aguas bicarbonatadas, variedad sulfatada de temperatura templada

Excelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos, para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-escitante. Habitaciones amuebladas para familias que quieren arreglarse la comida por su cuenta, tanto por temporada larga como por días, pisos independientes y con todas comodidades, precios sumamente módicos, rebajas á los que estén larga temporada. Para pedidos de habitaciones y más detalles: Unión, 23, 1.º Barcelona.

Imprenta de Amengual y Muntaner

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9



AUMENTA
TÓNICO ORIENTAL
CABELLO
PERFUMA

DA BRILLO VIZIAY SU

Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO

DELICADO
AGUA FLORIDA
REFRESCANTE Y DURADERO

RICA PURA Y SIN RIVAL

Para el Tocador el Pañuelo y el Baño.

MURRAY & LANMAN



| Enero | ENTRADA | | SALIDA | |
|---|---------|------|---------|------|
| | Pesetas | Cts. | Pesetas | Cts. |
| 01-15 Sábado. Stos. Pa-351 blo, primer ermit. y Mauro ab. | | | | |
| 01-16 Domingo. SS. Ful-350 gencio, ob., y Honorato, confesor. | | | | |

ANUNCIOS

PARA EL

Dietario de 1898

Se admitirán en la imprenta de Amengual y Muntaner, Conquistador 30, hasta el día 31 del próximo mes de Agosto.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

- 1 Anuncio de página entera. 15 ptas.
- 1 id. de media página. 8 »
- 1 id. de un cuarto id. 5 »

Los suscriptores á La Almudaina disfrutarán de un 25 p.º de los precios señalados.

Además tienen derecho á la inserción GRATIS de un anuncio de 40 palabras, siempre que el caracter no esceda del cuerpo 10.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente el organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archaena, Pasticoza y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.